
 

 

CŒUR DE JÉSUS : 
Un lieu où nous sommes invités à enraciner  

notre espoir et notre confiance 
 

Chaque année, la Fête du Sacré-Cœur est l'occasion de nous laisser 
toucher plus profondément par ce Cœur et d'y enraciner notre 
espérance et notre confiance afin d'être transformés par ses 
sentiments et ses attitudes, ses préférences et ses exigences. Où que 
vous fassiez votre service apostolique, vous trouverez que dans la 
souffrance de tant de peuples et de tant de personnes se manifeste le 
cœur ouvert de Jésus. 
  
Plus que jamais, le moment est venu de continuer à demander la 
grâce d'être des femmes et des hommes "Artisans de l'Espérance", de 
tisser nos vies, nos services apostoliques avec les fils de l'espérance 
et de la confiance, en fixant toujours notre regard sur Celui qui nous 
a aimés le premier. 
 

« Seul celui qui a cru en l’amour peut diriger son regard vers le Cœur transpercé de Jésus. 
Entrer dans ce cœur ouvert, signifie avoir la capacité de contempler, de découvrir le véritable 
amour, le sens de la vie, la miséricorde, la compassion, la tendresse et l’espérance si nécessaires 
pour vivre aujourd’hui notre engagement dans la mission.  

Croire en l’amour signifie croire en la puissance de vie 
contenue dans la semence et admirer lorsqu’apparaissent les 
premières pousses. Croire en l’amour signifie répondre à 
l’appel de demeurer en Son amour et de nous réjouir parce que 
nous ne sommes plus des serviteurs mais des amis.  Croire en 
l’amour signifie ôter son vêtement et être prêtes à laver les 
pieds fatigués de nos frères et sœurs, à jeter les filets à droite 
avec la force que renferme l’appel à la mission, à reconnaître la 
voix du Seigneur qui dit : “Je suis ton espérance” et qui 
nous invite à nous ouvrir à la confiance ». 

Patricia García de Quevedo RSCJ 
“Nous, nous avons cru en l’Amour" 

Conférence de clôture, Probation, juin 1997 
 

Nous savons que ce n'est pas facile, mais Jésus nous a laissé une invitation : apprendre de lui. Jésus 
était un grand pèlerin et un pédagogue. Il a enseigné par la méthodologie du chemin, par le chemin du 
Cœur, notre meilleure école. Faisons de ces jours un simple pèlerinage, faisons au cours de l'année la 
même démarche du chemin du cœur, pour nous rapprocher et renforcer notre relation avec Lui. 

« Être les amis de Jésus, profondément unis à Lui, discernant ses joies et ses souffrances pour le 
monde, nous conduit à engager notre vie avec Lui au service des défis de l'humanité et de la 
mission de l’Eglise ».  

P. Frédéric Fornos, SJ 

 
C'est en marchant avec les disciples d'Emmaüs qu'il a découvert leurs angoisses et leurs inquiétudes 
et c'est en marchant avec eux qu'il a fait brûler leur cœur dès qu'il a parlé. La "voie du cœur" nous aide 
à enlever nos sandales face à tant de souffrance et à reconnaître que face à la souffrance des autres, 
notre propre souffrance est toute petite. 

        

“Con paciencia de semilla,” Salomé Arricibita 

   
   

Marko Rupnik SJ
Cappella Redemptoris Mater

Fête du Sacré Coeur - 11 juin 2021



 

 

Invitons Jésus à marcher avec nous, parlons-lui de nos angoisses, de nos inquiétudes, de nos peurs, 
mais parlons-lui aussi de nos joies, de nos rêves et de nos espoirs, des choses nouvelles que nous 
découvrons... 
 
Que dirions-nous à Jésus lors de notre marche d'Emmaüs ? Que nous dit Jésus lorsqu'il 
marche avec nous ? 
  
Cela nous demande de garder notre regard fixé sur Jésus, sur son Cœur, qui est une véritable école 
d'Amour.  Lorsque nous avons le regard fixé sur Jésus, nous ne nous déconcertons pas, nous ne 
perdons pas la foi, même dans un contexte de COVID-19, et plus que jamais notre ESPOIR ET notre 
CONFIANCE doivent être ENRACINÉS dans SON Cœur.  

« Que dis-je? Nous nous glorifions encore des tribulations, sachant bien que la tribulation 
produit la constance, la constance une vertu éprouvée, la vertu éprouvée l’espérance. Et 
l’espérance ne déçoit point, parce que l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par le 
Saint Esprit qui nous fut donné ».  

Rm 5, 3-5, Bible de Jérusalem  

C'est pourquoi exercer la patience au milieu des 
tribulations, faire mûrir la foi et vivifier l'espérance sont 
des attitudes fondamentales qui nous aident à être tout à 
fait en marche au rythme du Cœur de Jésus. 

Si nous contemplons les actions de Jésus, nous voyons 
que partout où il est allé, il a laissé un signe de vie, 
d'espoir, de certitudes, il a laissé ses empreintes de 
confiance... et bien souvent, son milieu était difficile, face 
au rejet, aux menaces, aux idéologies... et aujourd'hui, il 
est difficile de faire face à notre milieu politique, social, 
économique, environnemental, provincial, personnel... 
 
Quelle est la parole, quelle est l'espérance, quelle est la certitude que Jésus nous laisse ? 
Puis-je voir ses empreintes d'espérance et de confiance dans ma vie ? Quelle 
signification a-t-elle et à quoi m'invite-t-elle ? 
 
Contempler le Cœur du Christ, c'est participer à la vie de l'Esprit. C'est la nouvelle vie de lumière et 
d'espoir au milieu de l'humanité. 
 
En renouvelant notre engagement, renouvelons notre Espérance qui est le Christ Lui-même présent 
au cœur de l'Humanité. 
 

« Que le Dieu de toute espérance vous donne en plénitude dans votre acte de foi la joie et la 
paix, afin que l’espérance surabonde en vous par la vertu de l’Esprit Saint ».  

Rm 15, 13, Bible de Jérusalem 

 
BONNE FÊTE DU SACRÉ-CŒUR ! 
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